



CONFÉRENCES-DÉBATS

MAISON DES ASSOCIATIONS
88 Chemin de St Claude - Antibes

Mercredi
14 Mars
14h-16h30
entrée libre

■ PAS DE PARENTS SANS ENFANT ET RÉCIPROQUEMENT

*Françoise Goudard, Pédopsychiatre Chef de service
Centre Hospitalier d'Antibes Juan-les-Pins*

■ UN PROGRAMME D'ENTRAÎNEMENT AUX HABILITÉS PARENTALES : LE GROUPE DE BARKLEY

Alessia Muller, Pédopsychiatre Centre Hospitalier d'Antibes Juan-les-Pins

■ TROUBLES DU DÉVELOPPEMENT CHEZ L'ENFANT : QUEL RÔLE POUR LES SOIGNANTS DANS L'ACCOMPAGNEMENT DES PARENTS ?

Mélodie Beaumont, Pédopsychiatre, Centre Hospitalier d'Antibes Juan-les-Pins

■ PARENTALITÉ, DRÔLE DE NOM

*Rémy Baup, Psychologue, Psychanalyste, Président du Centre Psychanalytique de Consultation
et de Traitement (CPCT)*

TROUBLE DÉFICIT DE L'ATTENTION / HYPERACTIVITÉ ■

Au-delà de la médication, parcours optimal de soins
pour les jeunes présentant un TDAH

Line Massé

*Ph. D. Professeure titulaire
Département de Psychoéducation
Université du Québec à Trois-Rivières*

entrée libre sur inscription à l'adresse ci-dessous

Mardi
20 Mars
19h
sur inscription

contact : clsm@ville-antibes.fr - 04 97 21 42 65

Mercredi 14 Mars 2018 – 14h

Conférence organisée par
Le Conseil Local de Santé Mentale et la Ville d'Antibes Juan-les-Pins
Le Centre Hospitalier d'Antibes Juan-les-Pins
et
L' Association pour les liens Cliniques, Création, Enseignement, Santé et Société

□ **PAS DE PARENTS SANS ENFANT ET RÉCIPROQUEMENT**

Françoise Goudard, Pédopsychiatre Chef de service - Centre Hospitalier d'Antibes Juan-les-Pins

Peux-t-on définir la « famille d'aujourd'hui »

Quel rôle pour la pédopsychiatrie dans cette histoire ?

□ **UN PROGRAMME D'ENTRAÎNEMENT AUX HABILITÉS PARENTALES : LE GROUPE DE BARKLEY**

Alessia Muller, Pédopsychiatre Centre Hospitalier d'Antibes Juan-les-Pins

Les programmes de formation aux habiletés parentales en groupe visent à informer, à soutenir et à outiller les parents afin de les aider à mieux exercer leurs compétences parentales.

L'efficacité de ces programmes est reconnue dans la littérature pour influencer positivement le développement et l'adaptation des enfants. Ils reposent sur le postulat que les parents qui apprennent à utiliser des pratiques parentales adéquates améliorent la qualité de leur relation avec leur enfant et favorisent ainsi l'adaptation sociale, scolaire et affective de celui-ci, ce qui permet de prévenir ou de réduire le développement de problèmes de comportement chez l'enfant.

Le programme de Barkley est l'un de ces programmes, il s'adresse de façon plus spécifique aux parents d'enfants présentant un trouble déficit de l'attention avec hyperactivité."

□ **TROUBLES DU DÉVELOPPEMENT CHEZ L'ENFANT : QUEL RÔLE POUR LES SOIGNANTS DANS L'ACCOMPAGNEMENT DES PARENTS ?**

Mélo die Beaumont, Pédopsychiatre, Centre Hospitalier d'Antibes Juan-les-Pins

La découverte d'un trouble du développement chez un enfant implique généralement la mise en place d'un suivi médical et paramédical régulier et sur le long terme. Les professionnels accompagnent l'enfant et sa famille et sont parfois amenés à s'exprimer sur des questions relevant habituellement de choix parentaux (scolarité, rythmes quotidiens, attitudes sociales ...). Nous nous interrogerons sur la place du soignant auprès des parents dans ces circonstances.

□ **PARENTALITÉ, DROLE DE NOM**

Rémy Baup, Psychologue, Psychanalyste, Président du Centre Psychanalytique de Consultation et de Traitement (CPCT)

Le concept de "parentalité" est entré dans le vocabulaire courant, pourtant ce néologisme ne dispose d'aucune définition reconnue dans les dictionnaires de langage courant.

Cela témoigne de l'évolution même du concept de famille dont la diversité des formes actuelles ne permet plus d'en donner une définition stable et précise.

Comment donc se repérer, que l'on soit parent ou professionnel, dans ces nouvelles constellations familiales ?

renseignements : clsm@ville-antibes.fr – 04 97 21 42 65

Maison des associations - 288 chemin de st Claude - Antibes

Mardi 20 Mars 2018 – 19h

Conférence organisée par

Le Conseil Local de Santé Mentale et la Ville d'Antibes Juan-les-Pins

En partenariat avec

La Circonscription d'Antibes de l'Education Nationale

Le Service de Psychiatrie Infanto-Juvenile du Centre Hospitalier d' Antibes Juan-les-Pins

Et

Le Centre de Référence des Troubles du Langage de l'Hôpital Lénval à Nice

Line Massé, Ph. D.

Professeure titulaire

Département de psychoéducation - Université du Québec à Trois-Rivières

Membre du Centre de recherche universitaire sur les jeunes et les familles (CRUJeF)

Directrice du Laboratoire de recherche et d'intervention sur les difficultés d'adaptation psychosociale à l'école

« Au-delà de la médication, parcours optimal de soins pour les jeunes présentant un TDAH »

En matière de traitement pour les jeunes présentant un trouble de déficit d'attention/hyperactivité (TDAH), un consensus se dégage concernant la nécessité de traitements combinés et adaptés selon l'âge et le trouble spécifique des jeunes. L'intervention multidimensionnelle signifie pour le TDAH qu'on ne se contente pas d'utiliser la médication pour contrôler les symptômes, mais aussi qu'on puisse offrir simultanément d'autres formes de soutien aux jeunes et à leur entourage. En se basant sur les données probantes au sujet des traitements psychosociaux et scolaires efficaces auprès de cette population et des lignes directrices d'instituts en santé mentale de différents pays, cette conférence présente les principales interventions recommandées selon la période développementale des jeunes.

Places limitées

inscription sur clsm@ville-antibes.fr – renseignements : 04 97 21 42 65

Maison des associations, 288 chemin de st Claude à Antibes